



Anuar Azar señala que concretar o no la alianza dependerá cómo se vote la Reforma Electoral que se discute a nivel nacional



Eric Sevilla solicitará el visto bueno del CEN del PRI y del Consejo Político estatal para formalizar las mesas de diálogo para el tema de la alianza



Agustín Barrera advierte que si hay elementos sobre la mesa, pero sin definiciones concretas, afirma que no hay ruptura

FOTOS: ESPECIAL

PRI-PAN-PRD siguen en negociación para concretar alianza

ALMA RODRÍGUEZ

Los dirigentes estatales del PRI, Eric Sevilla Montes de Oca; del PAN, Anuar Azar Figueroa y del PRD, Agustín Barrera, afirmaron que en el Estado de México sigue el diálogo y voluntad para concretar la alianza electoral rumbo a los comicios de 2023.

A pesar de lo anterior, existe una discrepancia, ya que el PRI propone una alianza bajo la figura de coalición, mientras que el PAN y PRD le apuestan por una candidatura común.

Eric Sevilla indicó que, de manera informal las tres dirigencias estatales continúan sosteniendo pláticas para lograr en lo subsecuente materializar la alianza, y señaló que hasta el momento han logrado avanzar significativamente con la aprobación de los gobiernos de coalición en el Congreso Local.

Ante ello, anticipó que en breve solicitará el visto bueno del Comité Ejecutivo Nacional del PRI y del Consejo Político estatal para formalizar las mesas de diálogo para el tema de la alianza.

“En consecuencia, hay que generar los acuerdos para llegar a un buen convenio en los próximos tiempos. Vamos por una Coalición, por supuesto pensamos que es lo más conveniente”, sostuvo.

El panista Anuar Azar señaló que el concretar o no la alianza dependerá de manera importante del cómo se apruebe la Reforma Electoral que se discute a nivel nacional en el Congreso de la Unión, por lo que dijo, si la bancada del PRI vota en contra de la propuesta de Morena, podrá avanzar la alianza.

“Si bien es cierto que lo sucedido en el ámbito nacional ha perjudicado la consistencia y la solidez de la coalición Va por México, en el Estado de México hay un ambien-

te distinto de respeto, de diálogo y de cumplimiento de acuerdos. El tema nacional influye de manera importante. Espero y hago votos porque así sea, que el PRI se sostenga y cuidemos la democracia de México y cuidemos al INE”, dijo.

Asimismo, indicó que en este momento la mejor opción que tienen es concretar la candidatura común; sin embargo, tendrá que discutirse el tema al interior del Consejo Estatal.

Finalmente, el dirigente del Sol Azteca en la entidad, Agustín Barrera coincidió en que sí hay elementos sobre la mesa, pero aún sin definiciones concretas, afirma que no hay ruptura de la alianza, sino diálogo, acuerdo y voluntad para definirla. De igual manera, se pronunció a favor de la candidatura común, justificando que lo que ha representado para el PRD la figura de la coalición a lo largo de la historia, es una merma.



Definirá el PRI este mes género para la candidatura, aseguró Eric Sevilla. IVÁN CARMONA

Pláticas informales entre PRI, PAN y PRD para integrar alianza

El reloj corre. No han podido definir cómo se repartirían espacios en el gabinete y la política que buscan impulsar

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

A tres meses que vena el plazo para registrar su convenio de coalición o candidatura común, PRI, PAN y PRD no se han podido sentar formalmente para definir si se unen ni los términos bajo los cuales lo harían, pues el acuerdo implica desde ahora definir espacios en el gabinete y la política estatal y legislativa que impulsarán.

En entrevistas por separado, los dirigentes de los tres partidos políticos reconocieron que solo han tenido pláticas informales.

En casos como el PRI, falta la autorización oficial del Comité estatal y nacional, el PAN espera el comportamiento a nivel nacional y el PRD se encuentra a la expectativa.

Incluso no se han puesto de acuerdo sobre qué figura avanzar. El PRI va por coalición, para que a cada quien le toque lo que le corresponda en las urnas; el PAN va por candidatura común, al igual que el PRD, para que no se desdibujen durante la campaña electoral, bajo la idea que encabezará alguien del partido tricolor la contienda por la gubernatura en 2023.

Y ADEMÁS

Una candidatura común, pide PRD

El líder del PRD mexicano, Agustín Barrera Soriano, dio a conocer que el sol azteca se inclina más por la candidatura común porque la coalición les puede mermar fuerza en un momento donde buscan afianzar su presencia en la entidad, sin embargo deberán hacer definiciones para conformar acuerdos.

PRI define género este mes

El dirigente del tricolor, Eric Sevilla Montes de Oca, dio a conocer que en este mes harán la definición del género, en concordancia con el estado de Coahuila, donde la opción puede ser un género para cada entidad o en ambos mujer, como determine el Comité Ejecutivo Nacional.

El PRI mexicano no tiene problema porque tiene tantos hombres como mujeres al-

tamente competitivos, pero se trata de definir qué conviene estratégicamente al partido en cada estado.

PAN espera definiciones

Por su parte, el dirigente del PAN, Anuar Azar Figueroa, reconoció que lo sucedido en el ámbito nacional ha perjudicado la consistencia y solidez de la coalición, aunque en la entidad existe un ambiente distinto, de respeto, diálogo y cumplimiento de acuerdos, la decisión final va a depender mucho de lo que suceda en los próximos días, a nivel nacional, en la discusión de la Reforma Electoral, donde esperan que el tricolor respalde al INE, porque eso influirá de manera importante.

Los avances en el acuerdo, hasta el momento, son muy pocos, es necesario esperar que pase el contexto nacional, aunque en la entidad el panismo tiene clara la necesidad de ir juntos para ser más competitivos. Sobre el género de la candidatura del PAN, apuntó que hasta el momento su propuesta es Enrique Vargas del Villar, el coordinador parlamentario de Acción Nacional. ■

PAN Y PRD QUIEREN CANDIDATURA COMÚN; EL PRI, UNA COALICIÓN

DICEN SÍ, PERO NO SE PONEN DE ACUERDO

Están en pausa, a la espera de la votación del partido tricolor sobre la reforma electoral



Votación de la reforma electoral definirá la Alianza

COALICIÓN



· El PRI va por la figura de coalición, pues así cada partido tendría los votos que la ciudadanía le conceda en las urnas

EL PRI



· Esta fuerza no quiere la candidatura común, pues no quiere subsidiar con votos a otra fuerza política

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

EDOMEX.- El diálogo para la construcción de la alianza electoral entre el PRI, el PAN y el PRD en el Estado de México se encuentra en pausa y a la espera del avance y cómo sea aprobada la reforma electoral que se discute a nivel nacional en el Congreso de la Unión.

El dirigente del PAN en el Estado de México, Anuar Azar Figueroa, indicó que su partido esperará para ver cuál será la postura que adopte el PRI en torno a la reforma electoral que propuso Morena, para definir si participan o no aliados en la elección de la gubernatura mexiquense.

Anuar dijo que el PAN no podría hacer alianza con algún partido que avale la desaparición del Instituto



· Pasan los días y no hay nada sobre la alianza

Nacional Electoral –como lo plantea Morena en su iniciativa– o dañe a este organismo.

Indicó que aunque no están rotas las negociaciones o pláticas, sí quedó un malestar con la dirigencia nacional del PRI, respecto a sus últimas decisiones como avalar la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta 2028.

El panista también adelantó que Acción Nacional es partidario de que si se con-

creta la alianza con el PRI y el PRD en el Estado de México, sea bajo la figura de la candidatura común... y es que con la candidatura común, los partidos aliados deberán fijar en el convenio que registren ante las autoridades electorales de qué forma se van a repartir los votos que obtenga la alianza en las urnas.

Cabe señalar que el PRD también apuesta a que la alianza sea sellada a través de una candidatura común.

Desde el Congreso, el PRI Continuará Impulsando la Participación Política de las Mujeres

** Asiste Elías Rescala, Coordinador de la fracción priista, a la firma del "Pacto Estatal Mujeres y Democracia, por una participación igualitaria y libre de violencia política".*

** La bancada priista ha logrado la aprobación de iniciativas con las que se empodera a la mujer en espacios de toma de decisiones.*

Toluca de Lerdo, Estado de México, a 17 de octubre de 2022.- El Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), que coordina Elías Rescala, refrenda su compromiso para continuar impulsando y generando propuestas que empoderen la participación política de las mexiquenses, y que defiendan y fortalezcan sus derechos en la toma de decisiones en los asuntos públicos, desde el Congreso local.

El coordinador de la Fracción priista en la LXI Legislatura acudió a la firma del "Pacto Estatal Mujeres y Democracia, por una participación igualitaria y libre de violencia política", integrado por 10 compromisos, orientados a impulsar la participación efectiva de las mexiquenses al interior de los institutos políticos y de los gobiernos que de ellos emanen.

Al respecto, Rescala Jiménez subrayó que en la Cámara de Diputados del Estado de México, las y los legisladores del Revolucionario Institucional han impulsado iniciativas para que, desde los 125 municipios del Estado de México, se defienda la paridad de género, con el propósito de que las mujeres ocupen más espacios y estén al frente en la toma de decisiones.

Ejemplo de ello, dijo, son dos iniciativas que ya fueron aprobadas en el pleno de la LXI Legislatura, una para garantizar el principio de paridad en la integración de las planillas para la elección de autoridades auxilia-



res y Consejos de Participación Ciudadana de los 125 municipios, de la diputada Aurora González Ledezma. Y la otra, agregó, es la que impulsa la paridad de género en los Organismos descentralizados, Secretarías, Dependencias y Teso-

rerías de cada municipio, de la diputada Paola Jiménez Hernández.

Durante la firma, la consejera presidente del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez y la Magistrada Presidenta del Tribunal

Electoral del Estado de México (TEEM), Leticia Victoria Tavira, destacaron la importancia de la suma de esfuerzos para impulsar la igualdad del sector femenino y fortalecer la democracia.

En la conmemoración del

reconocimiento del derecho al sufragio de las mujeres en México, la secretaria de las Mujeres, Martha Hilda González Calderón, destacó que con esta firma se busca garantizar el principio de paridad en la totalidad de las candidaturas a los cargos de elección popular que postulan los institutos políticos, así como la participación paritaria en la integración de los órganos de dirección y decisión de los mismos, entre otros compromisos.

Este Pacto, organizado por el Observatorio de participación política de las Mujeres en la entidad, fue firmado por los dirigentes en el Estado de México del Revolucionario Institucional, Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo, de Movimiento Ciudadano, del Verde Ecologista, de Nueva Alianza y Morena.

